



La crisis está entre las grandotas, dice Citibanamex

La pandemia del Covid-19 llevó al dólar a un récord. Economía global enfrenta choque sin precedentes, dijo el gobernador del Banco de México



Alberto Gómez Alcalá, economista en jefe de Banamex. / Foto: Especial

Juan Luis Ramos y Xóchitl Bárcenas | Enviados

ACAPULCO. El actual es uno de los episodios de mayor volatilidad y depreciación de los activos en la historia, sobre todo por su agresividad y velocidad. "Va a ser recordada", dijo Alberto Gómez Alcalá, director de Estudios Económicos de Citibanamex, sobre la crisis detonada por el Covid-19.

La propagación del coronavirus más allá de China ha significado para el peso mexicano la pérdida de 16.7 por ciento de su valor frente al dólar, que impulsado por la aversión al riesgo de los inversionistas tocó ayer un máximo histórico de 22.97 pesos durante la jornada.

Para frenar esta alza, la Comisión de Cambios integrada por Hacienda y el Banco de México anunció la primera subasta de coberturas cambiarias por dos mil millones de dólares de un programa que considera colocar esta especie de seguros hasta por 30 mil millones.

También en menos de un mes, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cedió más de ocho mil 300 puntos. La mitad, en las últimas cuatro jornadas.

La crisis actual "está entre las grandotas. Estos últimos cuatro o cinco días sí son notables, por la velocidad. Es un ajuste de los más fuertes, de los más agresivos que hemos visto, aunque no necesariamente es el más", dijo a El Sol de México el analista de Citibanamex.

La economía global enfrenta un choque sin precedentes, mencionó el gobernador del Banco de México (Banxico), Alejandro Díaz de León, en la inauguración de la 83 Convención Bancaria.

El "choque" se originó por un tema de salud y no por razones económicas, como ocurrió en la crisis financiera de 2009, pero se agudizó por un conflicto entre Rusia y Arabia que amenaza con detonar una guerra de precios petroleros, explicó Javier Eduardo Guzmán Calafell, el subgobernador del Banxico a este diario.

Con estas características, añadió, en este episodio la recuperación será rápida, pero no se sabe cuánto tiempo durará.

Para Luis Niño de Rivera, presidente de la ABM, el sector financiero se prepara para sortear una crisis cuyo tamaño aún ignora. "De qué tamaño va a ser esta crisis no le sé decir, pero sin duda va a ser compleja porque tiene muchas incógnitas", respondió a El Sol de México.

A los ciudadanos de a pie, Enrique Zorrilla, quien representa dentro de la ABM a los cinco bancos más grandes (Banorte, Santander, HSBC, Scotiabank e Inbursa), les pidió no perder la cabeza.

Más allá de los efectos inmediatos, habrá un impacto real en la economía. Este efecto se verá a partir del segundo trimestre, anticipó Fernando Montes de Oca, CEO de HR Ratings. Dijo que en los próximos días la calificadora ajustará su pronóstico de crecimiento para este año, que mantenía en 0.6 por ciento, para incorporar los efectos del coronavirus.

EMPRESAS AFECTADAS

Al perder 10 por ciento, el Dow Jones tuvo su peor día desde el 19 de octubre de 1987, cuando cayó más de 20 por ciento. El Nasdaq perdió 7.42 por ciento. Todas las empresas de los dos indicadores concluyeron la sesión en números rojos.

Al interior del índice tecnológico, Tesla acumula una pérdida de 27 por ciento en el último mes. Tesla tiene una fábrica en Shangái, China, que está planeada para fabricar 250 mil autos al año. Tesla todavía no se pronuncia sobre el impacto estimado del coronavirus, aunque su CEO, Elon Musk, declaró en Twitter que “el pánico por el coronavirus es tonto”.

En el índice industrial, entre las más afectadas están IBM (-33.8% en un mes) y la petrolera Exxon (-39.3%). El Tianguis Turístico fue pospuesto hasta septiembre, lo que impactó en las acciones de Volaris, que cayeron 16.75 por ciento, y las del Grupo Aeroportuario del Pacífico se desplomaron 14.41 por ciento.